

Erklärung der Landesarmutskonferenz Baden- Württemberg

**In Karlsruhe erfolgt am 29. 11. 2013 der Start der gemeinsamen
*LandesArmutskonferenz Baden-Württemberg (LAK-BW)***

Gründungsmitglieder sind:

- **Landesarmutskonferenz Baden-Württemberg LAK-BW**
- **LIGA der Freien Wohlfahrtspflege Baden-Württemberg**
- **DGB, Landesverband Baden-Württemberg**

Die am 10.03. 2012 von Betroffenenorganisationen gegründete Landesarmutskonferenz Baden - Württemberg LAK-BW , die LIGA der freien Wohlfahrtspflege Baden-Württemberg und der DGB Landesbezirk Baden-Württemberg schließen sich zur Gemeinsamen Landesarmutskonferenz heute am 29.11.2013 zusammen und führen ab Gründungsdatum die Bezeichnung

LANDESARMUTSKONFERENZ BADEN-WÜRTTEMBERG (LAK-BW)

Deutschland braucht einen Nationalen Aktionsplan zur Bekämpfung der Armut, das wollen wir unterstützen. Deshalb strebt die LAK-BW die Mitgliedschaft in der Nationalen Armutskonferenz (NAK) an.

Wir schaffen ein Forum zum Austausch, Dialog und zur Überwindung von Armut und sozialer Ausgrenzung in Baden-Württemberg.

Das Netzwerk der Basisorganisationen (NW I) und das Netzwerk der Verbände (NW II) haben am heutigen Tag eine Kooperationsvereinbarung beschlossen. Zwölf Delegierte, aus den beiden beteiligten Netzwerken je sechs, bilden die Landesarmutskonferenz. Die Landesarmutskonferenz Baden-Württemberg hat zwei Sprecher, sie vertreten die LAK-BW. Als erste Sprecher wurden gewählt:

Für das Netzwerk 1: Roland Saurer

Für das Netzwerk 2: Hansjörg Böhringer

Sie kommen aus den jeweiligen Netzwerken und koordinieren die Zusammenarbeit.

Baden-Württemberg ist ein reiches Land. Aber neben gesicherten Lebensverhältnissen gibt es wachsende Ungleichheit, Armut und soziale Ausgrenzung, Wohnungslosigkeit und Langzeitarbeitslosigkeit und andere Formen der Ungleichheit und mangelnden Teilhabe.

Die Landesarmutskonferenz BW mischt sich in die gesellschaftspolitische Entwicklung in Baden-Württemberg ein. Sie tritt für die Interessen der benachteiligten Menschen ein und will für sie Verbesserungen erreichen.

Die LAK-BW versteht sich als kritischer Partner von Politik, Verwaltung, Kirchen, Wissenschaft und Öffentlichkeit. Sie arbeitet mit den Netzwerken der Zivilgesellschaft zusammen.

Grundlage der LAK-BW ist die Kooperationsvereinbarung und eine in 2014 zu erarbeitende gemeinsame Charta, die die Inhalte und Ziele der Landesarmutskonferenz konkret benennt.

Karlsruhe, den 29.11. 2013

Landesarmutskonferenz Baden-Württemberg (LAK-BW)

Für das Netzwerk I:

Heiko Hellwig, Doris Kölz, Corinna Lenhart, Günter Melle, Heinz Pawliczek, Roland Saurer

Für das Netzwerk II:

Hansjörg Böhringer DPWW, Holger Hoffmann DW-Baden, Klaus Kittler und Martin Maier, DW
Württemberg, Jendrik Scholz DGB Baden-Württemberg

Geschäftsadresse:

Landesarmutskonferenz Baden-Württemberg (LAK-BW)

c./o. Klaus Kittler

Diakonisches Werk der evangelischen Kirche in Württemberg e.V.

Heilbronner Straße 180

D-79191 Stuttgart

Kittler.k@diakonie-wue.de

0711-1656-233

Anlage:

Kooperationsvereinbarung